

継続審議中の 総務委員会が 都市計画税条例を可決

果たして充分審査した結果と言えるでしょうか…



市民の理解が得られていない。拙速である」として、2月市議会定例会では「継続審議」となっていた、都市計画税導入条例案が4月23日、総務常任委員会でも可決されました。

市民からの請願の主旨もふまえ、慎重審議を求め継続審議になったにも関わらず、今回の総務委員会の審議は極めて不十分なままの採決となっています。市民からは果たして充分審査した結果といえるでしょうか」と批判の声が出ており、市議会の役割が厳しく問われています。同条例案は6月5日から開催の市議会定例会本会議で採決されます。

◆市民の声を聞いたのか ◆市民の影響を調べたのか ◆整合性のない不備な条例案ではないか

2月市議会定例会に提案された都市計画税条例案は、拙速。市民の理解が得られていない」として、市民1600名から都市計画税の再考を求める請願」が提出されていました。請願は圧倒的多数で採択され、条例案は閉会中の継続審査となりました。

市民の立場での審議は極めて不十分

そもそも地方自治体が新税の創設することは極めて重いもので、市民の暮らしに大きな影響を与えるだけに、市議会が慎重な審議を行うことは当然です。ところがこれを審議した4月23日の総務委員会は不十分

な審議のまま全員賛成で可決しました。

慎重審議は市議会の当然の責務です

4月23日の総務委員会で市民に対する説明は6月に行う」としています。しかし、市議会として条例案を継続にした最大の理由は「市民の理解が得られていない」ことでした。にもかかわらず、市議会として市民の声を聞くことなく、拙速に可決することは、将来に禍根を残すこととなります。

都市計画税は市街化区域に課税されるものですが、市民の暮らしが大変な時、所得に関係なく、新税の創設は市民生活に大きな影響を与えるもので「慎重な審議が必要」です。そもそも市が主張する「都市基盤整備」は、市政全体の課題

課税されるだけに、課税市民の階層や暮らしの実態や影響、他市の事例など、調査すべき課題はまだあります。これらを市民の立場で審査するのが市議会の役割です。

課税による市民への影響も不明確

新税の創設は市民生活に大きな影響を与えるもので「慎重な審議が必要」です。そもそも市が主張する「都市基盤整備」は、市政全体の課題

都市計画税とは…

税の応能負担と所得再配分の原則に反する税制です

地方自治体が課税する地方税。市街化区域（一部、地区計画区域）の固定資産に課税されます。

税率は、0.3%までに制限されていますが、税は本来「所得に応じて負担する」。つまり、「お金持ちが応分の税金を負担し、所得の低い人たちのために使えるようにする」ことが、近代国家の税制のあり方です。

しかし都市計画税は、「特定の市民」から税を徴収するだけでなく「所得のない人」にも課税されます。本来の税制のあり方に反する極めて不公正な税金です。

都市計画税の導入に日本共産党は反対です

です。これを特定の市民だけに課税することは、「三重三重の誤り」で許されません。総務委員会で市は、都市計画税の導入により、雨水幹線整備、河川改修、都市公園整備などを想定」としています。しかし、具体的な事業費や実施年度などを示し審議された訳ではありません。とりわけ問題なのは、都市計画税の導入により、子どもの医療費無料化拡大、子育て支援、高齢者支援、特別支援教育の充実ができる」としています。これは問題です。これらの事業は、都市計画税の導入の条件にするべきものではありません。本来、市が責任を持って進めなければならぬ課題です。

不備な条例案はいったん取り下げを

総務委員会が可決した条例案では都市計画税の課税は来年4月」からとなっています。しかし、課税準備に一定期間を要するため、来年4月」実施は不可能です。施行不可能な不備の条例と知りながら市議会が、そのまま可決することは極めて無責任です。

市は審査の中で「6月議会で可決されれば、9月議会で再来年4月施行」の条例改正を提案する」としています。そのことがわかっていながら可決するのも問題です。本来ならば、いったん条例案を取り下げることが筋ではないでしょうか。

市議会定例会は6月5日から 都市計画税に関する、あなたのご意見を最寄りの市議会議員にお寄せください
ご意見をお寄せください 「野洲市議会議員名簿」で検索すれば議員の連絡先が掲載されています

やす民報

日本共産党野洲市委員会
2019年5月5日 No.341

市政や市議会へのご意見
ご要望をお寄せください

野並享子 北野1-7-10 (電話・FAX) 587-0985
東郷正明 比江864 (電話・FAX) 589-4158
工藤義明 小篠原879 (電話・FAX) 588-1856

ホームページをご覧ください

共産党野洲市議団 検索